
SCTy Banobras ajustarán Puerto Colonet
FARACIIy otros proyectos a la coyunturay
Fonadin aportará más recursos
Este mes CCE con FCH y por más medidas de fondo para enfrentar

crisis CEEG tarifas eléctricas bajas e inseguridad objetivos afectados
de Madoff aquí dirían no a Santander Cortés en ANAFAM llega
delegación china

NOHACE MUCHO le platicaba de una reunión

programada en NY con el
Citigroup en la que SCT

evaluaría el entorno internacional y
las posibilidades reales de financia
miento para el proyecto de Puerto

Colonet

En el portafolio de esa dependencia esa obra se
mantiene pese a que como se sabe el crédito en los
mercados es escaso por el entorno recesivo en el
mundo

De hecho hace unos días en el DOF se publicaron
las fechas reprogramadas para su licitación con lo
que el proceso arrancará el 30 de abril No descarte
que el calendario se modifique

Ala reunión con los expertos del Citigroup acu
dieron Luis Téllez su jefe de asesores Manuel Ro
dríguez y el director de Banobras Alonso García
Tamés

Vale precisar que no sólo se analizó Colonet sino
en general la viabilidad de otros proyectos de in
fraestructuraprevistos en el sexenioque requerirían
por su tamaño fondos extemos

El panorama que ahí se delineó no fue el mejor
pero la consigna es seguir adelante aunque eviden
temente se requerirán adecuarlos a la coyuntura

El tema de infraestructura es nodal para la ad
ministración de Felipe Calderón a fin de contra
rrestar los efectos de la crisis Por ello no se ba
jará la guardia

En el caso de Colonet originalmente se preten
día construir un puerto con capacidad para 6 mi
llones de contenedores En una de esas se podría
reducir a 2 millones con laposibilidad de acrecen
tarlo en el tiempo conforme mejoren las circuns
tancias Igual para entonces la demanda repunta
ría ya en el contexto de una recuperación de la
economía de EU

Como imaginará esta obra no requeriría de los
5 mil millones de dólares de los que se había ha
blado y los fondos extemos con los que práctica
mente se financiaría podrían sustituirse con los
recursos que dispone el Fondo Nacional de In

fraestructura Fonadin que dirige Federico Patino
En eso se está

Adicionalmente con un proyecto redimensio
riado y en módulos podrían atraerse nuevos ac
tores que eventualmente remplacen a grandes
consorcios que en un momento dado podrían te

ner sus reservas para involucrarse en inversiones
de gran envergadura

Lo mismo aplica para los activos del FARAC y en
concreto para él paquete n del Pacífico en marcha
aunque también retrasado por el momento

Como imaginará es imposible que se pueda re
petir el éxitú que se tuvo con el FARAC I cuando
ICA de Bernardo Quintana y Goldman Sachs que lle
va Martín Wémer se aliaron y ofrecieron 44 mil mi
llones de pesos en 2007

Hasta donde se conoce la constructora mexicana
y el fondo úe inversión de la firma ni siquiera han
terminado de repartir el enorme pastel así que no
necesariamente podríamos verlos por el segundo
paquete

LamismallDEAL de Carlos Slim pese a su soporte
financiero tendría que contar con fondos del exte
rior lo mismo que Gutsa PDI Proyecto y Desarro
llo de Infraestructura de Juan Diego Gutiérrez Cor
tina y Alfonso Romo

Ahí también Banobras y Fonadin junto con SCT

han trabajado enrediseñar el FARAC n para apoyar
más con recursos públicos y adecuar lo que será la
participación de la IP

En el FARAC II se pretenden licitar 370 kiló
metros de carreteras en operación concreta
mente la Mazatlán Culiacán y la Guadalajara Te
pic así como 425 kilómetros adicionales de vías
nuevas

Lo importante es que el gobierno no ha renun
ciado a seguir adelante con algunos de esos pro
yectos pero habrá que estar conscientes que las
limitaciones financieras del exterior los adecua

rán amén de requerirse mayor soporte de recur
sosgubernamentales entiéndase el Fonadin para
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cristalizarlos

vv A MEDIADOS DEL mes el CCE que
Ty xa encabeza Armando Paredes se reunirá

con el presidente Felipe Calderón y le reiterará la
necesidad de que se enfaticen medidas más de
fondo paraenfrentar la crisis puesto que lo anun
ciado a principios del año se considera insufi
ciente Apenas es un 0 4 por ciento del PIB Ade
más evaluaciones de la IP ya sitúan la contrac
ción económica para el año hasta en 2 por ciento
de ahí la preocupación máxime que se calcula se
perderán unos 350 mil empleos La idea es plan
tearle al Ejecutivo 10 medidas concretas las más
relevantes de los planteamientos que resultaron
de los foros regionales Entre ellas estará concre
tar una baja real de las tarifas eléctricas De an
temano el CCE estápor entrevistarse con el equi
po del subsecretario José Antonio Meade no para
pedir unabaja de impuestos sino para adecuar la

parte transaccional devoluciones y la periodici
dad de pagos a fin de acrecentar la liquidez de las
empresas

vx n ECIÉN LE PLATICABA que Julio de
TfJAQuesada presentó su informe del 2008

como cabeza del Consejo Ejecutivo de Empresas
Globales CEEG organismo en el que participan
38 multinacionales El CEEG nohadejadode ganar
importanciayparticipa como invitadoenel CCE de
Armando Paredes e incluso en algunas reuniones del
CMHN que preside Claudio X González En este
2009 su enfoque estará en empujar mayor eficien
cia en el uso de energéticos y mejores precios de
electricidad Otro tema será la inseguridad que por
supuesto influye en la toma de decisiones para in
vertir aquí

	^v p MIUO B0TWI MANDAMÁS de Banco
Tr Li Santander anunció la semana pasada

que compensaría a sus clientes en el mundo que se
vieron afectados por las operaciones de Bemard Ma
doff Hay algunos en México sobre todo en el DF y
Monterrey que ya analizan la propuesta Ésta con
templa una compensación por el 100 por ciento del
capital inicial invertido mediante una emisión de tí
tulos preferentes conunrendimiento del 2 por cien
to anual amarrado a que haya flujo de efectivo y re
dimibles en 10 años Aquí no necesariamente se
aceptaría la fórmula El plazo es mañana

vv T L 24 DE febrero asumirá los bártulos de
~W JZila Asociación Nacional deFabricantes

de Medicamentos ANAFAM Dagoberto Cortés en
sustitución de Jaime Uribe de la Mora Se trata del di

rector general de Laboratorios Hormona ANA
FAM integra a los laboratorios nacionales que pro
ducen más del 50 por ciento de los medicamentos
del sector salud y 9 2 por ciento del privado

w y A PRÓXIMA SEMANA estará en Méxi
Tr ¡ coelvicepresidente chino Xi Jinping yse

entrevistará con Felipe Calderón Lo acompañaráun
grupo de empresarios de ese país
que analizarán oportunidades de in
versión en infraestructura energía y
manufacturas También s reunirán

con algunos empresarios Se habla
de Carlos Sfim Gastón Azcárraga y Al
berto Batieres
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